



conférence romande  
des délégué(e)s à l'enfance  
et à la jeunesse

## RAPPORT D'ACTIVITES 2022

### DEMANDES D'ADHÉSION

La Conférence des délégué(e)s à l'enfance et à la jeunesse (CRDEJ) est heureuse de pouvoir accueillir trois nouveaux membres en 2022 :

- ▲ Cristèle Segura, Cheffe du Service de la Jeunesse de La Chaux-de-Fonds
- ▲ Morgan Alexaline, Délégué à la jeunesse commune de Pully
- ▲ Pascal Mazzarini, Chef du Service de la cohésion sociale, de la jeunesse et du logement de la Ville de Delémont

### DÉMISSIONS

La Conférence a pris en compte la démission de deux membres durant l'année :

- ▲ Michael Voegtli, Chef du Service de la Jeunesse de La Chaux-de-Fonds
- ▲ Laura Zeller, déléguée à l'enfance, à la jeunesse et à la cohésion sociale pour la Commune de Prangins

### GESTION ADMINISTRATIVE

Le suivi administratif a été assuré par Aurélie Cavin à un taux de 5% annualisé. Le cahier des charges du secrétariat comprend notamment la coordination des informations relatives à l'organisation des séances, l'envoi aux membres de différents documents/informations, l'établissement des procès-verbaux durant les rencontres, la tenue des comptes, la gestion de la facturation des cotisations des membres et l'organisation des séances du comité.

## ORGANISATION DU COMITÉ

Suite à la démission d'Anne Liechti en septembre 2021, le comité n'est pas parvenu à recruter un troisième membre et a fonctionné de manière bicéphale durant l'année 2022.

Le Comité se compose temporairement de deux membres :

- ✦ Valentin Lonfat, responsable jeunesse de la Ville de Sion
  
- ✦ Serge Koller, délégué à la jeunesse de la Ville de Vernier

Ces deux personnes assurent les tâches strictement statutaires de l'association. Le Comité s'est réuni à trois reprises en vue de la préparation des séances annuelles. Il a également communiqué par échanges de courriels tout au long de l'année.

## SÉANCES PLÉNIÈRES THÉMATIQUES

La CRDEJ a organisé trois séances plénières en 2022. Les thèmes abordés cette année ont été :

- Le 29 mars 2022 à Sion sur le thème de « **Le harcèlement chez les enfants et les jeune** ».

Personnes invitées :

Julien Rey, Educateur de rue du RLC

Vincent Theytaz, Educateur social au centre de compétence en éducation et relations humaines

Vincent Ebenegger, Responsable cantonal des sports et de la santé à l'école

Mireille Fournier, Responsable cantonale du climat scolaire.

Mathilde Mottet, Secrétaire de l'Association AVAH

Sarah El Ghazal, Educatrice/animatrice au Centre de jeunes, Ecublens,

Jeanne Lievens, Chargée de mission de la Fondation Graines de Paix

- Le 23 juin 2022 à Ecublens pour l'assemblée générale (rapport d'activités, comptes et autres thèmes statutaires et organisationnels liés au fonctionnement de la CRDEJ)
- Le 7 novembre 2022 à Monthey sur le thème de « **Le lien avec le milieu associatif** »

Personnes invitées :

Maude Quartier – Coordinatrice du projet (dans le cadre d'un stage) – au sein du Bureau de promotion de l'enfance et de la jeunesse

Nelson Baechler – Membres du comité de FriTime et membre du comité de pilotage du projet dans une commune

Aurélié Cavin – Secrétaire générale de Frisbee

Pierre Troillet - responsable de l'animation hors murs et très en lien avec l'accompagnement des associations au Service de la jeunesse de Bulle

### **THÈMES RETENUS POUR 2023 :**

Les thèmes retenus pour l'année prochaine sont :

- Puff et autres nouveaux produits à la mode potentiellement à risques - prévention des risques
- Les collaborations interservices et les infrastructures